

CONVULSIÓN POLÍTICA EN IBI

La Policía investiga a Agüera por su tren de vida y los procesos de contratación en el Ayuntamiento

► La Unidad de Delincuencia Económica interrogó al exconcejal acusado de malversación sobre sus bienes, viajes y compras

M. VILAPLANA

La Unidad Central de Delincuencia Económica y Fiscal de la Policía Nacional interrogó al exconcejal de Hacienda de Ibi y presidente local del PP, Miguel Ángel Agüera, acusado de malversación, por su tren de vida y la metodología de contratación del Ayuntamiento. Los agentes, en concreto, se interesaron por sus bienes, viajes y compras, así como por aspectos genéricos de las contrataciones municipales. La defensa afirma que ninguna de las preguntas que le formularon está basada en una imputación o hecho concreto.

Tal y como informó este diario, Miguel Ángel Agüera estuvo detenido el pasado lunes durante cerca de 12 horas en el marco de una investigación desarrollada por la Unidad Central de Delincuencia Económica y Fiscal de la Policía Nacional. La operación incluyó el registro del domicilio del edil en Ibi y de un apartamento en El Campello, y culminó con la puesta en libertad del detenido, al que la Policía acusa de presuntos delitos de malversación, negociaciones prohibidas a los funcionarios, blanqueo y cohecho.

La detención, además, se producía apenas unos instantes después de que Agüera hiciera pública la renuncia a su acta de concejal en el Ayuntamiento, forzado por los acontecimientos que se han sucedido tras la denuncia de la exconcejal popular Felicidad Peñalver -de la que dio cuenta desde el primer momento este diario-, que le atribuye tan-

La defensa afirma que ninguna de las preguntas que se le formularon está basada en una imputación o hecho concreto

El exedil justificó unos movimientos de 100.000 euros en sus cuentas en ingresos procedentes de alquileres

to a él como a la alcaldesa Mayte Parra la titularidad de unas supuestas cuentas bancarias en Suiza.

La operación, además, se enmarca en una causa que el Juzgado número 1 de Ibi mantiene abierta desde hace dos años por presunto cohecho, malversación de caudales públicos, y receptación y blanqueo de capitales relacionados con la adjudicación de obra pública en Ibi.

Ayer trascendieron algunos detalles del interrogatorio al que fue sometido Miguel Ángel Agüera por parte de la Policía. Según las fuentes consultadas, las preguntas giraron alrededor de la vida personal del exconcejal, y más en concreto sobre sus bienes, compras y viajes. Cabe recordar, en este sentido, que en el escrito de Felicidad Peñalver al juzgado sobre las supuestas cuentas en Suiza se llamaba la atención sobre el «inexplicable» tren de vida del edil, con 2.800 euros de ingresos netos y unos gastos fijos de 3.100.

Agüera, en este apartado, justificó unos movimientos de unos 100.000 euros detectados en sus cuentas en ingresos procedentes de alquileres.



Agüera en el último pleno municipal en el que intervino. JUANÍ RUIZ

Los agentes, asimismo, le solicitaron información genérica sobre la metodología de contratación del Ayuntamiento, tanto en lo que respecta a obras mayores como menores, así como las personas que intervienen en estos procesos.

Toda la información solicitada era relativa al período comprendido entre el año 2006 y el actual. En este sentido, cabe recordar

que la Policía Nacional también ha solicitado al Ayuntamiento de Ibi documentación sobre las adjudicaciones realizadas durante esos años.

Relojes

En los registros, según las mismas fuentes, no se encontró nada reseñable, exceptuando una colección de relojes que fue valorada en 1.500 euros y un ordenador.

DECLARACIÓN

Comparecencia esta mañana en el juzgado

► Miguel Ángel Agüera está citado esta mañana a declarar en el Juzgado de Instrucción número 1 de Ibi, después de que la Policía Nacional lo emplazara tras la operación desarrollada el pasado lunes. La comparecencia, según ha informado en un comunicado el Tribunal Superior de la Comunidad Valenciana (TSJCV), está fijada a las 9,30 horas en la citada sala, que tramita las diligencias previas 1087/2010, y cuya titular autorizó a la Policía la entrada y registro en los domicilios del exconcejal.

Cabe destacar que, según el mismo tribunal, Agüera no está imputado formalmente por la jueza en la causa abierta, y que hasta la fecha no le había tomado declaración en ninguna condición.

El caso continúa en estos momentos bajo secreto de sumario, lo que ha impedido que se conozcan más detalles relacionados con la investigación.

Agüera mostró en todo momento plena voluntad de colaboración y no puso trabas a los requerimientos policiales.

Desde la defensa, con todo, se ha llamado la atención sobre la circunstancia de que ninguna las preguntas formuladas a Agüera está basada en una imputación, por lo que desconocen sobre qué hecho concreto se le está investigando.

Cronología de un conflicto que arrancó en 2008



2 de octubre 2008 La renuncia de Felicidad Peñalver

► La concejal del PP Felicidad Peñalver renunció a todas sus delegaciones en octubre de 2008 por discrepancias con la alcaldesa Mayte Parra.



5 de marzo 2009 La denuncia de la «caja b» del polideportivo

► El PSOE denunció al juzgado una posible «caja b» en el polideportivo municipal, a través de la que se pagaban viajes, comida y ropa.



7 de marzo 2009 Ana Sarabia dimite forzada por su partido

► La «caja b» se cobra su víctima, al anunciar su dimisión Ana Sarabia, concejal de Deportes, forzada por el malestar de su propio partido, el PP.



11 de marzo 2009 El PP impide que Sarabia dé marcha atrás

► Ana Sarabia intentó dar marcha atrás con el apoyo de la alcaldesa, pero el grupo del PP acabó imponiendo la salida definitiva de esta concejal.



30 de noviembre 2010 Cese de Onsurbe tras ser acusado de cohecho

► La alcaldesa cesó a José Antonio Onsurbe, también concejal de Hacienda, al ser denunciado por pedir comisiones para otorgar una contrata.

Rafael Serralta sustituye al edil dimitido al frente de Hacienda

► Gloria Llinares se incorpora al gobierno municipal con las competencias de Promoción Económica y Policía

M. VILAPLANA

Rafael Serralta sustituirá a Miguel Ángel Agüera al frente de la delegación de Hacienda, según el decreto firmado ayer por la alcaldesa, Mayte Parra. Por su parte, Gloria Llinares ingresará en la corporación y en el gobierno municipal del PP con las competencias de Promoción Económica que ostentaba Serralta.

La dimisión de Miguel Ángel Agüera ha obligado a una remodelación del gobierno municipal del PP. Según la información facilitada ayer, Rafael Serralta, que hasta la fecha ostentaba Promoción Económica, pasará a ocuparse del área de Hacienda, Personal, Patrimonio, Contratación y Fiestas, además de la primera tenencia de alcaldía.



Rafael Serralta.

Gloria Llinares, que era la siguiente en la lista electoral, se incorporará como concejal delegada de Policía y Seguridad Ciudadana, Promoibí, Innovación, Nuevas Tecnologías y Museos.

Juanjo Santoyo llevará el área de Cultura; María Amparo Pina, Ur-

El PP local respeta la renuncia de su excompañero y rechaza valorar tanto su detención como el proceso judicial

banismo; y Fuensanta Carrillo, Educación. Sara Díaz será edil delegada de Integración Social, Abel Martínez de Juventud, Antonio Rico de Deportes, Ruben Barea de Medio Ambiente y Juan Valls continuará en Fiestas.

El grupo municipal del PP también emitió un comunicado respetando la renuncia de Agüera, aunque sin valorar ni su detención ni el proceso judicial abierto. El escrito, textualmente, señala que en el grupo «respetamos la decisión personal de Agüera de abandonar su cargo, deseándole lo mejor en su nueva vida». Respecto al proceso judicial, consideran que «no debemos entrar a valorarlo puesto que no es nuestra labor y ya se encuentra en el lugar que tiene que dirimirse, que es en los tribunales».

Los grupos parlamentarios de Compromís y el PSOE emplazan a Fabra a destituir a la alcaldesa

► El PP regional no se ha planteado tomar ninguna medida contra Parra y estudia el caso de Agüera

M. V.

Los grupos parlamentarios del PSOE y Compromís han exigido al presidente de la Generalitat y del PPCV, Alberto Fabra, la destitución de la diputada y alcaldesa

de Ibi, Mayte Parra.

La diputada del PSPV, Ana Barceló, criticó la «insostenible» situación de Mayte Parra tras la detención de Miguel Ángel Agüera, señalando que «la actitud de Fabra ante este caso y el listado de imputados del PP en las Cortes y en otras instituciones confirma que su mensaje de tolerancia cero con la corrupción es papel mojado».

Mirella Mollà, diputada de Compromís, manifestaba que «el

nuevo presunto caso de corrupción en el PP de Ibi demuestra que este partido no tiene voluntad de cambio y que las promesas de Fabra de limpiar las instituciones de corruptos son una mentira».

Desde el PP regional se señalaba ayer que no hay prevista ninguna medida contra Parra, al no estar imputada ni haber sido detenida, mientras que se estudia el caso de Agüera, que sigue siendo presidente local del PP.

Mayte Parra

► ALCALDESA DE IBI

«No pienso dimitir por una patraña»

Mayte Parra asegura que no piensa dimitir, tal y como exigen los partidos de la oposición, debido a que la denuncia de Peñalver que le atribuye una cuenta en Suiza «es una patraña».

M. VILAPLANA

► Hay quien se pregunta los motivos por los que, si Miguel Ángel Agüera ha dimitido, no lo ha hecho usted también.

► No he dimitido porque todo es una mentira de la exconcejala Felicidad Peñalver, que me está sometiendo a una auténtica persecución. Aquí se ha invertido la carga de la prueba, de manera que me encuentro sometida a una indifensión e impotencia total y tengo que demostrar que soy inocente. Con todo, insisto en que no voy a dimitir por una patraña, y sólo espero que la documentación relacionada con las cuentas de Suiza que hemos solicitado a la Guardia Civil llegue cuanto antes para desmontar esta mentira.

► ¿Entiende que la oposición le pida que se marche?

► Pueden decir lo que quieran, pero no me voy a ir por esta mujer. No tengo ningún contencioso y tampoco he participado en expediente alguno de contratación. Me dedico a traer inversiones y a intentar lo mejor para el pueblo de Ibi. Esa es mi única preocupación y sólo pido que me dejen trabajar.



Mayte Parra en el pleno de lunes.

► ¿Qué opina sobre la investigación a la que está siendo sometido Agüera?

► No voy a hacer ninguna valoración. Habrá que esperar a que actúe la justicia y dictamine. A fecha de hoy no es culpable.

► Con todo, la gestión de su gobierno ha estado marcada en los últimos tiempos por las polémicas judiciales y las dimisiones o ceses de concejales...

► No pienso perder ni un minuto valorando el modo de actuar de los exconcejales de mi gobierno que la pasada legislatura se reunían en chalés para montar mociones de censura, tal y como ha quedado demostrado en las grabaciones.



5 de febrero 2012
caso del gerente del polideportivo de Ibi

El gerente del polideportivo está sado en el juzgado por Agüera y un presario de Málaga de una presuntaafa de 47.500 euros.



25 de abril 2012
Detenido el gerente del polideportivo municipal

► La Guardia Civil detiene e interroga por unas horas al gerente del polideportivo e incluso registra su domicilio, por la denuncia de esta.



5 de mayo 2012
INFORMACIÓN revela el caso de las supuestas cuentas en Suiza

► Peñalver, abogada del gerente del polideportivo, pide al juez que investigue cuentas bancarias en Suiza de Mayte Parra y Miguel Ángel Agüera.



8 de mayo 2012
Parra y Agüera llevan a Peñalver al juzgado

► Parra y Agüera denuncian a Peñalver ante el juez por calumnias con publicidad y niegan que tengan cuentas bancarias en Suiza.



22 de mayo 2012
La Policía detiene a Agüera que dimitió

► Agüera presenta la dimisión instantánea después de que la Policía le detenga durante 12 horas. Quedó en libertad por la noche, en Alicante.